



ARCHENA

El paso de La Cena, novedad en las procesiones

También, el nuevo trono del Cristo del Monte Calvario

A. BRUJAN
ARCHENA

Desde el mes de febrero, todos los años, los ensayos al aire libre de las bandas de tambores y cornetas llevan por el aire a todo el pueblo sus típicos sonidos —enérgicos y estrepitosos— anunciando que multitud de archeneros se han puesto en marcha para preparar, una vez más, generación tras generación, la Semana Santa de Archena.

Durante los meses anteriores, las cofradías se han ocupado de estudiar reformas, de vender lotería para sufragar los gastos globales que ascienden a 30 millones de pesetas y de organizar actos religiosos. Ahora están en el momento álgido de su labor anual. Hay que organizar el paso, preparar el trono, los estandartes. Las túnicas se descuelgan de los armarios y se repasan cuidadosamente. A los menores hay que ir pensando en hacerles una, para incorporarlas a la Cofradía donde ya estaban sus antepasados. Todo está preparado para revivir la Pasión de Cristo.

El primer acto de la Semana Santa se celebró el domingo, día 28, comenzando con una misa, para a continuación ofrecer el pregón oficial, que este año lo realizó Bartolomé Sánchez López, natural de Archena, hijo del practicante Alfonso Sánchez, y con residencia en Madrid, donde desarrolla su profesión de Ingeniero de Caminos, al frente de la Jefatura del Servicio de Tecnología de Carreteras del ministerio de Obras Públicas y Transportes; pertenece a diversos comités internacionales especializados en carreteras. La jornada terminó con una comida de hermandad entre todas las cofradías, donde se hizo entrega del título de *Nazareno del Año* a Juan Antonio Rojo Rodríguez, de la Hermandad de la Dolorosa.

Como acto de historia relativamente reciente, el Viernes de Dolores se presentó con su procesión-vía crucis de La Dolorosa, dando así inicio al conjunto de desfiles y actos litúrgicos que configuran la



Los populares 'armas', cuyos trajes datan del siglo XVII. / LA VERDAD

Semana Santa de Archena.

En total, se realizan ocho procesiones —integradas por 10 Cofradías y Hermandades, con 22 pasos y 1.500 nazarenos— que cubren todos los días de la semana excepto Lunes y Sábado Santo, destacando como día fuerte el Viernes Santo, para, finalmente, terminar el Domingo de Resurrección, con la procesión del *Encuentro Glorioso*, donde la religiosidad de los actos y el ambiente de primavera llena de alegría las calles de este pueblo que se siente capital natural del Valle de Ricote.

La procesión del Silencio del Jueves Santo, el Encuentro Doloroso del Viernes Santo por la mañana, y el Desenclavamiento, el mismo día por la tarde, se pueden destacar como identificativos de la religiosidad de la Semana Santa. En el Desenclavamiento, tradicional en este pueblo, participa el Cristo del Monte Calvario, obra del archenero Enrique Salas, que es desenclavado de la Cruz y transportado hasta el Sepulcro, donde desfilará por la noche.

Este año se presenta el nuevo paso, denominado *La Última Cena*,

de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno y Santo Sepulcro, así como el nuevo trono del Cristo del Monte Calvario.

Mención aparte merece la centuria romana —popularmente conocida como *Los Armas*— incluida como una Cofradía más dentro del Cabildo Superior de Cofradías. Esta centuria, y según opinión de su directiva, tuvo que estar entre las fundadoras de la Semana Santa, ya que en su antiguo vestuario habían cascos con plumas largas de gallina, paloma y pavo real, estando inspirados en prendas de vestir de

los siglos XVII y XVIII.

Las mejoras observadas en los últimos años de la Semana Santa archenera, pasan por la creación del Cabildo Superior de Cofradías, como un medio de unión de todas las existentes, y de organización de los desfiles pasionales. Esto ha dado lugar a la realización de nuevos actos, así como a la creación de su cartel anunciador, programas y pregón oficial. Igualmente es significativo el gran esfuerzo que están llevando todas las cofradías y hermandades, aumentando el número y calidad de las imágenes, tronos y túnicas. Todo ello con un desembolso económico, difícilmente evaluable.

Cofradías y Hermandades

Cristo del Gran Poder. Cruz de los Espejos. Cristo de la Sangre. Cristo del Perdón. Nuestro Padre Jesús Nazareno y Santo Sepulcro. Centuria Romana. La Dolorosa. San Juan. Cristo del Monte Calvario. Cristo Resucitado.

Procesiones

Viernes de Dolores: Vía-Crucis de la Dolorosa. Domingo de Ramos: Procesión de ramos y palmas. Martes Santo: Procesión del Perdón. Miércoles Santo: Procesión del Prendimiento. Jueves Santo: Procesión del Silencio. Viernes Santo (mañana): Procesión del Encuentro Doloroso. Viernes Santo (tarde): Procesión del Santo Entierro. Domingo de Resurrección: Procesión del Encuentro Glorioso.

Pasos que desfilan

Cristo del Gran Poder. María Magdalena. Cruz de los Espejos. San Pedro. Cristo de la Sangre. La Verónica. La Samaritana. Cristo del Perdón. La Oración del Huerto. Los Azotes. La Piedad. La Soledad. Nuestro Padre Jesús Nazareno. Santo Sepulcro. Ecce Homo. Cristo del Rescate. Las Última Cena. La Dolorosa. San Juan. Cristo del Monte Calvario. Cruz de la Escalera. Cristo Resucitado.



EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE CIEZA

INVITA a presenciar los desfiles procesionales
de nuestra ciudad. SEMANA SANTA 1993